

【学校教育目標】

ふるさとを愛し、自ら学び、ともに生きていく東よかっ子の育成  
-「元気」と「笑顔」あふれる学校 -



# Try and Challenge

トライ アンド チャレンジ



学校便り N.O. 9

令和7年12月1日

佐賀市立東与賀小学校

文責 校長 田平 浩一

令和7年が残すところ1ヶ月となりました。学校へ登校するのはあと3週間程となりました。気温も下がり一気に、冬らしい天気となっていました。本当に1年が経過するのは早いものです。

先日は、東与賀中学校で新入学説明会がありました。その進行は、生徒会の中学生が行っていました。さすが、中学生ですね。説明会の中で中学生が話したこと、「失敗することもある。でも、そのことで成長することができる。」と話していました。経験に基づいた、6年生へのエールをもらった気がしました。

ごんぎつね給食(お話に関係するいわし、くり、キノコ類が入っています) →



## 5年生自然教室へ行きました

11月11日(火)～12日(水)に北山少年自然の家へ、自然教室へ行きました。昨年度まで7月に実施し高温により、活動が制限されることもありましたので、今年は暑さを避けて日程を設定しました。東与賀に比べると標高が高いので、寒さはどうかなと思いましたが天候に恵まれ、順調に活動を行うことができました。

小学校で泊を伴う学習は、自然教室と6年生の修学旅行の2回です。子どもたちにとっては貴重な機会であり、卒業を前に6年間を振り返ると思い出深い行事としてあげられることが多いです。

フィールドビンゴでは北山湖周辺をグループで回りました。サイクリングコースでもありますので約6kmの距離があります。地図を手に、グループで相談しながらチェックポイントを見つけたり、問題の答えを見つけたりします。昼食も相談して、お弁当を食べる時間と場所を決めます。施設に戻ってからは、どんぐりトロ作りでした。材料は、屋外で拾ってきたものも使えます。自然のものを上手に、そして一生懸命組み合わせる姿がありました。夜のキャンドルの集いでは、おごそかな時間とぎやかな時間を過ごしました。就寝は、比較的早かったようです。疲れていたのかな、それとも静かにお話をしていたのでしょうか。2日目も、グループで協力して焼きそばづくりをしました。使った後の調理道具の返却では、なかなか施設の方の「合格」がもらえず苦労したグループもありました。私たち以外の団体も使うものなので厳しくチェックされているようです。グループ活動は、皆で過ごす楽しさがある一方、なかなか思うようにいかないこともあったでしょう。それらも含めて思い出であり、貴重な経験だと思います。保護者の皆様には、事前に様々な準備にご協力いただきありがとうございました。



## 5年生東よか干潟自然観察会

5年生は11月20日(木)、東よか干潟にて生き物観察と野鳥観察を行いました。開催に当たっては、佐賀自然史研究会様、佐賀野鳥の会様、東与賀町づくり協議会様、ひがさす様(市環境政策課)、佐賀大学様といった多くの方々が準備や手伝いをしてくださいました。ありがとうございました。干潟にはたくさんの渡り鳥が飛来し、シチメンソウも赤く色づいており、多くの観光客もおられました。

野鳥観察で、子どもたちは双眼鏡と図鑑を手に一生懸命観察していました。生き物観察では、泥の中からカニや貝、ゴカイなどの生き物を見つけました。観察のために用意していただいた干潟の泥は海岸線から50mの地点で採取したものを始めに、50m毎に250mまで計5か所から用意していただいています。自然史研究会の副島先生達が潟スキーを使い、文字通り泥だらけになって用意して下さっています。ラムサール条約に認定されている東与賀の干潟は、国内有数の生き物の豊かさだと言われているそうです。私たちの自慢のふるさととして誇りに思い、みんなでこの宝の干潟を大切にしていきたいですね。



観察の様子

## 4年生の味噌づくり

4年生は11月26日（水）にJAさが様や女性部様、保護者の皆様のご協力のもと味噌づくりの体験をさせていただきました。総合的な学習の一環として大豆の加工商品について学びました。スライドを使って大豆のことを説明していただく等、講師の先生が工夫を凝らしてお話をしてくださいました。作る活動に入ると、子どもたちも興味津々でした。大豆をつぶしたり、こうじと混ぜたりといった活動を協力して行いました。大豆をつぶす時には、ほのかに大豆の香りがしました。今年収穫されたばかりの大豆だそうです。それぞれの子どもたちが、味噌玉を持ち帰りました。常温で3ヶ月くらい寝かせるとよいそうです。出来上がりが楽しみですね。



ゆでた大豆をつぶす

## ぽかぽか集会が行われました

11月18日(火)、日本赤十字社佐賀県支部の秋山先生を講師としてお招きし、ぽかぽか集会が行われました。意識して見ないと、世の中には見えないものがあること、赤十字社の考え方はいじめをなくすことにもつながるというお話をありました。青少年赤十字社の態度目標は、「気づき」「考え」「実行する」だそうです。イラストを一人ずつ配布され、だれがどのように困っているか、そして困っている人にだれがどのように関わっていこうとしているかを発表する活動がありました。秋山先生の問いかけに多くの人が挙手をして、前向きに取り組む姿がありました。

困っている友達に気づいたり、相手の気持ちを考えたりすることは思いやることにつながります。そして、勇気をだして相手のために実行すること。教えていただいたことを活かして、みなが仲良く過ごせる東与賀小学校にしていきたいですね。



活動の様子

## 12月の主な行事

- |                |                |
|----------------|----------------|
| 1日 (月)         | なかよし交流会        |
|                | いじめいのちを考える日    |
| 2日 (火)         | 委員会活動          |
| 3日 (水)         | おもちや祭り(1年)     |
| 7日 (日)         | フリー参観デー        |
|                | もちつき会          |
|                | お弁当の日          |
| 8日 (月)         | 振替休日           |
| 11日 (木)        | 出前授業(3年生)      |
| 12日 (金)        | たてわり遊び         |
| 15日 (月)        | S C 来校         |
| 16日 (火)        | クラブ活動(最終)      |
| 17日 (水)        | シギの恩返し米講話      |
| 19日 (金)        | 児童集会(保健委員会)    |
| 22日 (月)        | 4時間授業          |
|                | マイエプロン週間(23日迄) |
| 23日 (火)        | 4時間授業          |
|                | 給食終了           |
| 24日 (水)        | 2学期終業式         |
| 冬休み 12月25日(木)  |                |
| ～1月7日(水)       |                |
| 3学期始業式 1月8日(木) |                |